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本报讯（记者 王伟杰 裴维维）昨日，在
全市人民迎来两会时刻之际，翘首以盼的黔
张常铁路正式开通运营，填补了渝鄂湘三省
市交界地区铁路网的空白。当日上午，开通
运营仪式在张家界西站站前广场举行。省委
书记、省人大常委会主任杜家毫宣布铁路开
通运营。省委副书记、省长许达哲讲话。中
国铁路集团有限公司党组成员、副总经理郭
竹学致辞。省委常委、常务副省长谢建辉主
持。省领导张剑飞、叶红专、陈飞等出席。

市委书记、市人大常委会主任周德睿，市
委副书记、市长曹立军，以及广铁集团、湘西
自治州、张家界市党政主要负责人参加开通
仪式。

黔张常铁路于 2014 年 12 月开工建设，
2019年12月建成，较计划工期提前半年。该
铁路起于重庆市黔江区，向东经湖北恩施土
家族苗族自治州咸丰县、来凤县，湖南湘西土
家族苗族自治州龙山县、张家界市桑植县、永
定区，终至常德市，线路全长336.3公里，为国

铁I级双线客货共线铁路，全线共设黔江、咸
丰、来凤、龙山北、桑植、张家界西、牛车河、
桃源、常德 9 座客运车站，初期运营时速 200
公里。

许达哲指出，黔张常铁路的建成通车，是
我省实现“市市通高铁”目标的重大进展。我
们要立足“一带一部”新定位，紧紧抓住中部
地区崛起、保持基础设施领域补短板力度等
重要机遇，加快推进渝怀复线、张吉怀、常益
长、怀柳电化、焦柳永州扩能等铁路建设，确
保2021年全省实现“市市通高铁”目标，努力
构建省内省外通道联通、区域城乡覆盖广泛、
枢纽节点功能完善、运输服务一体高效、贯通
南北连接东西的交通新格局，为全面建成小
康社会提供坚实的基础设施保障。要借助黔
张常铁路开通运营的良好开局，以更高视野
谋划发展，最大限度释放高速铁路的辐射效
应，吸引更多人流、物流、资金流，推动经济社
会发展实现新跨越。沿线市州要充分挖掘旅
游文化资源，进一步做强做大旅游产业，真正

把黔张常铁路建设成为服务于民、造福于民
的旅游线、扶贫线、文化线、生态线。铁路部
门要坚持安全第一，不断提升黔张常铁路运
营管理水平。

黔张常铁路是我国“八纵八横”高速铁路
网重庆至长沙至厦门主通道的重要组成部
分，线路在黔江站与重庆至怀化铁路连接，在
张家界与焦作至柳州铁路、正在建设的张吉
怀铁路连接。黔张常铁路与在建的长益常铁
路、即将开工建设的重庆至黔江铁路，共同构
成重庆至长沙快速客运通道。

据悉，该铁路开通初期，铁路部门将安
排开行动车组列车 8 对。2019 年 12 月 30 日
全国铁路运行图调整后，将安排开行动车组
列车日常线 12 对、高峰线 8 对，还将开行普
速列车 7 对。黔江至常德 3 小时 9 分可达，
长沙至张家界的最快运行时间将压缩至 2
小时 40 分。张家界市代表铁路沿线市州发
言，黔张常铁路公司相关负责人汇报项目建
设情况。

黔张常铁路正式开通运营
■ 杜家毫宣布开通 许达哲讲话

图一：政协委员视
察金康光电智能虹膜
项目。

图二：政协委员视
察武陵区第一小学。

图三：政协委员视
察常德画墙。

本报记者 李龙 摄

本报讯（记者 李张念）昨日上午，参加
政协常德市第七届委员会第四次会议的市
政协委员先后前往武陵区第一小学、常德画
墙、常德经开区中药产业园、常德经开区金
康光电、市民之家等地，对市城区重点项目
建设成果进行视察。视察中，看到我市经济
社会发展的硕果，委员们纷纷点赞。

在视察常德经开区中药产业园时，何国
荣委员感叹，常德的发展日新月异，产业规
模明显壮大。生物医药产业是发展前景广

阔的“健康产业”，也是常德市推进产业立市
三年行动计划明确的四大千亿产业集群之
一。常德要以产业立市、以产业兴市，就要
整合资源重点聚焦这一批“朝阳产业”，才能
在竞争中占据发展新优势。

温武队委员用“震撼”“惊讶”来形容
此次视察的感受。他表示，从产业项目、
城市建设再到民生实事，这一年常德市
委、市政府大有作为，营造了良好的投资
营商环境。同时他也希望，在做大做强千

亿产业的同时，常德也要加大职业技能人
才的引进和培育，助力开放强市产业立市
取得新成果。

施文芳委员连连点赞市民之家的便
利。她说，市民之家为常德市民提供了一
条龙、一站式、全方位服务，实实在在地让
老百姓受益。一项项便民举措落到实处，
一个个惠民项目相继投入，让常德人民的
获得感、幸福感、安全感更加充实、更有保
障、更可持续。

市政协委员视察市城区重点项目

本报讯（记者 姚懿容）昨日下午，
市七届人大四次会议在市工人文化宫
举行第二次全体会议。

会议由大会主席团常务主席、本
次大会执行主席、市委书记、市人大常
委会主任周德睿主持。

在主席台前排就座的本次大会执
行主席还有：李育智、王育平、邓纯彪、
冯文元、刘丽艳、刘涤尘、刘寅初、刘德
军、汤平、杜鹏、李金生、李绍霞。

市委、市人大常委会、市政府、常
德军分区的领导及主席团其他成员在
主席台就座。大会应到代表 481 人，
因事因病请假36人，实到445人，符合
法定人数。

大会首先听取了市人大常委会党
组书记、副主任沈习淼所作的常德市
人民代表大会常务委员会工作报告。

2019 年，市人大常委会坚持以
习近平新时代中国特色社会主义思
想为指引，在市委的坚强领导下，依法
履职，务实进取，积极推进全市经济社
会发展和民主法治建设。一年来，共
召开常委会会议7次、主任会议16次，
听取和审议专项工作报告32个，组织
开展执法检查2次、集中视察4次，审
议通过地方性法规 1 部，交办审议意
见、视察意见21件，作出决议决定12
个，市七届人大三次会议确定的各项
工作任务全面完成。

一年来，市人大常委会提高政治
站位，推动党委决策部署有效落实；主
动担当作为，推动经济高质量发展；立
足人民中心，推动民生持续改善；践行
法治思维，推动依法治市全面进步；坚

持服务为先，推动代表依法履职；加强
自身建设，推动服务保障持续巩固。

2020年，市人大常委会工作的总
体要求是：高举习近平新时代中国特
色社会主义思想伟大旗帜，深入学习
贯彻党的十九大和十九届二中、三
中、四中全会精神，始终坚持党的领
导、人民当家作主和依法治国三者有
机统一，坚持稳中求进工作总基调，
坚持新发展理念，紧扣开放强市产业
立市战略，依法履行职责，勇于担当
作为，努力推动全市人大工作再上新
台阶。

根据这一总体要求，市人大常委
会将着力抓好四个方面的工作：坚持
政治统领，坚定正确政治方向；依法履
行职权，促进经济社会健康发展；提升
主体地位，不断优化服务管理；强化履
职保障，整体推进人大工作。

会议还听取了常德市中级人民法
院院长廖具之所作的常德市中级人民
法院工作报告，常德市人民检察院检
察长余湘文所作的常德市人民检察院
工作报告；表决通过了《常德市第七届
人民代表大会第四次会议关于接受沈
习淼同志辞去常德市第七届人民代表
大会常务委员会副主任职务的决定》

《常德市第七届人民代表大会第四次
会议关于接受谭弘发同志辞去常德市
第七届人民代表大会常务委员会副主
任职务的决定》《常德市第七届人民代
表大会第四次会议关于接受刘涤尘同
志辞去常德市第七届人民代表大会常
务委员会秘书长职务的决定》；表决通
过了本次大会补选办法。

市七届人大四次会议
举行第二次全体会议

本报讯（记者 李萌）昨日上午，常
德市第七届人民代表大会第四次会议
各代表团继续分组审议政府工作报
告、计划报告和预算报告。

代表们一致认为，政府工作报告
总结成绩实事求是，全市经济社会发
展来势振奋人心。2019 年我市大力
推进开放强市产业立市战略，坚定不
移打好三大攻坚战，全年经济运行稳
中向好，产业投资占固定资产投资达
54%，城乡居民人均可支配收入分别
增长 8.6%、9.1%，高质量发展指标位
居全省前列。今年是新中国成立 70
周年，全市乡村振兴全面推进，交通建
设不断加强，精准脱贫扎实推进，污染

防治持续发力，安全形势稳定向好，社
会事业全面发展。

代表们认为，2020 年工作部署
内容翔实，重点突出。坚持产业主
导，坚持深化开放，坚持创新引领，
坚持强力攻坚等 9 个“坚持”目标明
确，措施具体。尤其是在全面完成
省重点民生实事的基础上，我市将
突出抓好重点民生实事，如实施农
村学校建设三年行动、实施农村饮
水安全提质工程、改造农村危桥，
解决民生难题。

代表们还就如何促进产业发展、
加快交通基础设施建设、推进小城镇
建设、秸秆禁烧等工作提出建议。

各代表团继续分组审议大会报告

本报讯（记者 周瑜）昨日中午，参加市
政协七届四次会议的16位旅外委员来到常
德芷兰实验学校，向常德市教育基金会捐
资100万元，设立“常德芷兰实验学校教育
人才奖励基金”，用于该校引进和奖励优秀
教师。受市政协主席李爱国委托，副市长
涂碧波、市政协副主席熊国建参加捐赠仪
式并讲话。

在捐赠仪式上，市政协委员、深圳常德
商会会长刘海宁，市政协委员、南宁常德商
会会长张勇代表各位委员进行捐赠，常德
市教育基金会理事长李娥皇、常德芷兰实

验学校校长周相兵接受捐赠。刘海宁表
示，自己受惠于家乡教育，深知教育对家乡
孩子成长、社会发展的重要，希望通过此举
为家乡教育事业发展贡献微薄之力。

常德芷兰实验学校校长周相兵对市政
协委员的捐助表示感谢。他表示，学校会
切实管好用好这笔基金，健全相关制度，进
一步加强教师队伍建设，推进名师培养工
程。同时把奖励基金作为一个重要平台，
采取措施，充分调动各个方面的积极因素，
做大做强奖励基金，为学校新的发展提供
强有力的保证。

涂碧波指出，本次奖励基金的设立，得
到了各级领导的关心支持，特别是在市政
协七届四次会议期间组织此次活动，具有
更加特殊的意义和影响，是今年全市两会
的一个亮点；奖励基金的设立，将有利于引
导全社会更加重视、关心、支持教育事业，
营造尊师重教的浓厚氛围，将有助于常德
芷兰实验学校更好地引进人才、培养人才、
留住人才，为进一步提升教学质量、扩大品
牌影响力提供有力支撑。

本次奖励基金是由市政协旅外委员临
时倡议并由委员个人捐款设立。

市政协旅外委员为芷兰学校捐资助教

本报讯（记者 李白 见习记者 范
颢桓）昨日下午，政协常德市第七届委
员会召开第46次主席会议，协商有关
人事事项，审议相关选举办法和报告
决议（草案）。市政协主席李爱国出席
会议。

会议协商了有关人事事项。审议
并通过了政协常德市第七届委员会第
四次会议选举办法（草案），政协常德
市第七届委员会第四次会议选举大会
总监票人和监票人名单（草案）、总计

票人和计票人名单（草案），政协常德
市第七届委员会第四次会议关于常务
委员会工作报告的决议（草案）、政协
常德市第七届委员会第四次会议关于
七届三次会议以来提案工作情况报告
的决议（草案）、政协常德市第七届委
员会第四次会议政治决议（草案），政
协常德市委员会常务委员会 2020 年
工作要点（草案）。

市政协主席会议成员、市政协党
组成员参加会议。

政协常德市第七届委员会
召开第46次主席会议

本报讯（记者 刘凌）昨日下午，政
协常德市第七届委员会常务委员会第
十六次会议召开。市政协主席李爱国
主持会议。

会议协商了有关人事事项，听取
人事事项协商酝酿情况汇报，协商通
过了有关候选人名单。听取了大会秘
书处关于会议分组讨论的情况汇报。
审议通过政协常德市第七届委员会第
四次会议选举办法（草案），政协常德
市第七届委员会第四次会议选举大会
总监票人和监票人名单（草案）、总计
票人和计票人名单，政协常德市第七
届委员会提案委员会关于七届四次会

议提案审查情况的报告（草案），政协
常德市第七届委员会第四次会议关于
常务委员会工作报告的决议（草案），
政协常德市第七届委员会第四次会议
关于七届三次会议以来提案工作情况
报告的决议（草案），政协常德市第七
届委员会第四次会议政治决议（草
案），政协常德市委员会常务委员会
2020年工作要点。

市政协领导何英平、陈位明、傅绍
平、彭孟雄、洪振海、熊国建、张业梅、
张力、李长春、吴德新出席会议。

市委组织部、市委统战部有关负
责人、各区县（市）政协主席列席会议。

政协常德市第七届委员会
常务委员会第十六次会议召开

身在四方，心念桑梓。看到家乡教育
事业的快速发展，感受家乡社会经济的巨
大变化，我们这些从常德走出去的游子尤
感高兴和自豪，我们都受惠于家乡的教育，
深知教育对家乡孩子成长、社会发展的重
要，深感教育发展的迫切与不易，如能为家
乡教育事业发展贡献微薄之力，定是一件
功在当代、利在千秋的好事、善事。常德芷
兰实验学校21年来，为常德培养了大量人
才，被市委书记、市人大常委会主任周德睿
誉为“常德教育的金字招牌”。

因此，我们特倡议设立“常德芷兰实验

学校教育人才奖励基金”，用于学校引进和
奖励优秀教师，进一步做强做优常德教育
的这块金字招牌，助力全市教育更好更快
地发展。我们热切期盼社会各界人士、各
位政协委员给予大力支持！

2019年12月24日

关于设立“常德芷兰实验学校教育人才奖励基金”的

倡 议 书

倡议人：常德市政协旅外委员
刘海宁 杨永忠 梁兴业 马 锋
张银生 王羽刚 徐超银 卞家伟
刘 泳 朱七一 李 欣 聂东华
胡诗立 张 勇 温武队 梅昌隆
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